

Il montería tradicional en Valle de Alcudia

Luis Fernando Villanueva



“El montero natural se conoce en muchas cosas, especialmente en ésto: que será tan montero donde quiera que esté como en el monte, y recibirá tanto placer de las circunstancias de dicho oficio como en el lance principal; dígolo, porque hay algunos que no son monteros más de cuanto dura el placer de ver correr un venado, lo cual no es muy de agradecer, que no sé yo de hombre tan vago y tan flojo que no se deleitase con ello...” (Tratado de Montería, s.XV).







Umbría del Valle de Alcudia, Ciudad Real. Santiago Aragón, propietario de El Castaño, decide continuar con la idea iniciada el pasado año por Santiago Sanz Pastor en Valmayor: organizar una montería intentando respetar y guardar las tradiciones anteriores al mundo moderno. Todoterrenos, rifles de última generación, visores que te acercan la cuerda al sopié, el monte inundado de rehalas... todo ello quedó en nuestro olvido por un par de días.

El día anterior, 2 de noviembre, el municipio más cercano a la finca, Brazatortas, se despierta a ritmo de caracola. Cuatro rehalas acollaradas en la plaza del ayuntamiento. 8 mulas y 6 caballos dejan una imagen para el recuerdo. En medio, 20 valientes cazadores dispuestos a recorrer a pie y en las caballerías los 26 km hasta la finca. No sin antes embaularnos un buen plato de migas de pastor, como mandan los cánones.

Un servidor, aún continúa renqueante varios días después, no tanto por los 20 km. a pie que por los 5 en mula...

Subir al "Puerto de Veredas" costó lo suyo, pero como recompensa, llegados a la solana pudimos disfrutar del paisaje verde del Valle de Alcudia. A medio camino, en el apartadero de "Cruz de Corcha", un plato de patatas con carne nos hizo reponer fuerzas hasta el destino final, logrado casi de noche.





Y estoy seguro que todos fuimos conscientes que ese día, los protagonistas, además de Santiago, el organizador, eran Pío padre, Joaquín, en definitiva los antiguos monteros, los que se emocionaron en varias ocasiones recordando sus inicios en esto de la caza, hace más de cincuenta años. Ahí tocaba abrir oído, aprender y pensar si, con esa edad, guardaremos la misma afición y la mitad de conocimientos que ellos.

¡Y llegó el diluvio! Que, digo yo, antiguamente también se suspenderían monterías... ¡pues no! créanme si les digo que yo no recuerdo nada igual. Menos mal que nadie comentó la prohibición del goretex...





¿Los resultados? Eso era lo de menos, pero aún con tal agua lloviendo del cielo, la cantidad de cochinos que había en la mancha nos dejó disfrutar de algunos lances. Y si no que se lo digan a dos grandes monteras, Cristina y Ana María que al alimón se apiolaron un gran cochino, rematado por ellas mismas a cuchillo. Si algunos levantaran la cabeza...

Pues eso amigos, que nadie pretende recuperar esta tradición como actividad comercial, sólo hemos querido dar un sencillo homenaje a nuestros antepasados, los que lucharon para que la caza se heredara de generación en generación. El año próximo, no lo duden, más.



LA MEDIDA DE TODAS LAS COSAS

VISIÓN CRISTALINA. MEDICIÓN PRECISA. CON EL NUEVO EL RANGE

Los binoculares EL Range marcan nuevos hitos: observaciones de alta resolución sin compromiso, transmisión de luz del 91% en ambos oculares y la medición precisa del alcance y del ángulo basada en la tecnología exclusiva SWAROAIM. El manejo intuitivo y un peso inferior a 900 gr. convierten los binoculares EL Range en el compañero ideal de caza para los próximos recechos.



SEE THE UNSEEN
WWW.SWAROVSKIOPTIK.COM

Esteller

Tel. 936 724 510 - Fax 936 724 511
info@esteller.com - www.esteller.com



SWAROVSKI
OPTIK